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魅力あるまちづくりに向けたアンケート結果概要 

〜あなたにとっての公園について教えてください〜 

 

吾妻一丁目国家公務員宿舎跡地では新たなマンションが建設されています。その開発では周辺の公共施設

（ろくまる公園等）の一体となったまちづくりを行い、魅力的な地域を創出することを検討しています。その検討に

あたり、「魅力ある公園」についてアンケートを実施しました。 

 

 

実施期間：2021年 12月 23日 〜 2022年 1月 31日 

実施方法及び回答数：Web アンケート、回答数 88件 

アンケートの周知方法： 

吾妻小学校保護者への案内 

ろくまる公園周辺住宅へのチラシのポスティング 

周辺公共施設及びつくば市役所当へのチラシの設置 

ホームページ掲載及び SNS での発信 

 

 

• 回答者の属性は、30歳代及び 40歳代が多く、ろくまる公園近隣及びつくば駅周辺に住んでいる方から

の回答が多かった。 

• 公園は週に２，３回以上使っている人で７割を超えており、日常的に公園を使用していることが見える。 

• ろくまる公園へ問いについては、「ろくまる公園を知っているが利用したことがない」回答者が４割いた。 

• 「ろくまる公園のイメージ」は、「老朽化」「人が少ない「暗くて怖い」「管理がされていない」という印象を持って

いる方が多い。 

• ろくまる公園を利用しない理由としては、「使いたいと思わない」「他の公園を使う」といった理由が 80%を

占めている。 

• 今後どのような公園になって欲しいかや「公園で何をしたいかについては、「自然豊かで四季が感じられる公

園」「ゆっくり座れる場所があり、くつろげる公園」がという意見が半数を占めている。 

• 公園への活動参加については、参加してもよいとの回答が多い。 

 

 

 

 

■ アンケート実施概要 

 

■ 結果概要 
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＜年齢＞ 30代〜40代の回答が多い   ＜居住地＞ろくまる公園近隣及びつくば駅周辺 

                             住民からの回答が多い 

 

 

 

 

 

＜公園を利用する頻度＞            ＜誰と利用するか＞ 

週２，３回以上公園を利用する人で７割     「家族と利用する」が 7割以上 

以上である。                       ひとりで利用する人は少ない。 

 

 

 

 

 

 

＜公園をいつ利用するか＞            ＜公園を利用する理由＞ 

土日祝日に利用している人が最も多い。     「子どもの遊びの付添い」が一番多く、 

                              次に多いのが「散策」となっている。   

 

 

 

 

■ アンケート結果 
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＜ろくまる公園を知っていますか＞         ＜ろくまる公園の課題＞ 

知っている人が 9割だが、利用したことがない   「公園内の設備の老朽化」「暗い」という意見 

人も多いことが分かる。  

 

 

 

 

 

＜どのような公園になって欲しいか＞ 

「自然豊か」「くつろげる場所がたくさんある」という意見が半数を占めている。 

 

 

 

 

 

 

＜公園でやりたいこと＞ 

「お花見や読書、ピクニック」「自然を使ったアスレチックなどの遊び」が 6割以上を占めている。 

その他意見でも、「自然」を意識したような内容が多い。 
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＜公園の管理への参加＞ 

「参加したい」「参加してもよい」人が多い。「公園での近隣住民によるイベントへの参加」 

についても、希望者が多い。 
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＜ろくまる公園近隣住民＞ 

• あの一帯が暗いので街灯などを設置してほしいです。 

• 安全な公園にしてほしいです。設備、環境(薄暗さなど)、安心面(不審者等)全てです。 

• 現在のような自然を感じられる公園のままでいいと思う。間違っても「竹園西広場公園」のような変な公園に

しないでほしい。 

• 中心地区の大きな緑化エリア内に住みたく、昨年ろくまる地区内に引越しました。数十年かけて豊かに成長

した樹木を伐採してどこにでもあるような遊具を置くような改修にならないことを祈ります 

• ろくまる公園隣接に居住予定のため、デッキの補修はぜひお願いしたいです。現状凸凹で危険です。 ろくま

る公園は樹木に囲まれた落ち着いた公園で素敵な要素はあるのに、管理されてない感があり、暗い印象で

もったいないです。近隣の利用促進のため、ぜひ整備をお願いします。 

• 四阿やベンチが老朽化している/スズメバチなどの虫が多い/孫が小さい頃(10、15年前)はラジオ体操やサッ

カーの練習などよく利用していた／桜が老木になったので新しい木を育ててほしい/一苗を育てることから始め

たい／空缶やペットボトルなど拾ったものをマンションのゴミとして出していたので、公園内にクズ入れがあるとよ

い/私は高齢なので大規模なイベントへの参加は見合わせたい/公園では小規模なイベント(花壇の育成管

理ていど)に限る 

• 古くて暗くて怖いので改修して欲しいです 

• よいスペースなので手入れを行き届かせてよりよい公園にしていていきたい 

• 自然と交流が生まれるような幅広い年齢層が利用できるような健康遊具が欲しいです。また、軽食が取れる

ようなデッキスペースのようなものがあるとくつろげると思います。小さな公園なので近隣の人の憩いの場であっ

たり、交流の場になるような公園になって欲しいです。 

• 洞峰公園、二宮公園にあるような雲梯、背伸ばしベンチなど、健康寿命を延ばすような運動が気軽にできる

遊具の設置を希望します 

• じゃぶじゃぶ池があると子供が遊びやすいです。 

• 公園へのペデストリアンデッキの導線が汚いので整備してほしい 

• つくば市の公園は自然が少なく公園としての魅力がないため利用する気になれない。もっと自然豊かな緑地

公園にしてほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 自由記述 
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＜つくば駅周辺住民＞ 

• 遊具を設置して子供が楽しく遊べる場所にしてほしい 

• 一昨年、昨年と平日の公園を毎日のように見てきました。外で遊ぶ子どもが少ないように感じます。近年ゲー

ムにはまる子どもが多くいます。ゲームに勝てる遊びは、子ども達が仲間と自由に遊べる公園、プレーパークだと

私は考えています。以前、東京にある羽根木プレーパークに訪れたことがあります。たくさんの小学生が外遊

び、外出カードゲームや Switch をやるのではなく、友達と屋根の上に登ったり BBQ をして遊んでいました。

未来を担う子どもの成長のために、プレーパークの設置をお願い致します！ 

• どこの広場でもスケートボードが禁止されているので、専用のスペースがあると良いと思います。 

• カフェなどがあるとゆっくり過ごせるのでスタンドカフェの設置がされた公園が駅近くにほしい。 

• 子供は大きなアスレチック遊具を好みますが、現状では洞峰公園まで行かなければなりません。ろくまる公園

内に、洞峰公園にあるレベルのアスレチック遊具があると、近隣のななまる公園との差別化もでき、子育て世

代にとっては価値の高い公園となります。 

• 駅近なので、ホームレスが居座ったりしない工夫や、ゴミの散乱が起きないような工夫が必要。市が設置管理

する防犯カメラ 

• 各公園を地域の防災拠点(倉庫設置、貯水、火を使う炊き出しイベントなども)として活用できるようにして

ほしい 

• ピックニックテーブルがあるとお弁当が食べられて便利。屋根があるところがあると、急な雨でも雨宿りできる。 

• 天候に左右されないテントタイプの屋根をつけた広場があるといい。 

• 遊具が多い公園は人も多い 

• 時の公園､吾妻公園､松見公園を手本に｡休憩場所から遊具や砂場で遊ぶ子供が良く見える｡自由に遊べ

るスペースを充分確保する｡決して竹園西公園のように住民等に秘密裡にマンションとの一体開発は絶対に

しないように!!!!園児~小学生が自由に遊べる場所が無くなってしまった!! 

• 公園はたくさんあるので、同じような公園を作るのではなく、それぞれの公園の特色のようなものがあるとよいの

ではないかと思う。きれいなトイレや水場、ベンチやテーブルがあると嬉しい。 

• 明るく整備されている、みんなに愛される公園 

• まずは現状の鬱蒼とした雰囲気から脱却して頂きたいです。近隣では新築マンションが多く建設され、子育て

世代が増えていくと思いますので、子どもの安全な遊び場となることを切に望みます。 

• くろまる公園でイベントは難しいと思います 

• 既存の樹木を活かし、子供達が安全で楽しく遊べる(遊具のある)公園を希望します。 

• 小学生が安全で楽しく遊べる遊具を設置して欲しいです。 

• 子供達の健康な心身を作るワクワクするような遊具をたくさん設置していただきたいです。 

• 小さい子どもの遊具があると嬉しいです 

• つくば駅周辺の公園は、大人が散歩したいと思わせる公園が少ない。花壇に季節毎の花が溢れながらも、

防犯カメラと AI等で管理された近未来的な公園を作り、管理の手間・コストを軽減しつつも朝・昼・夕方・

夜に歩きたくなるような、そんな公園にろくまる公園をデザインし直して欲しい。駅から公園までその先のペデス

トリアンデッキの老朽化が問題。隆起している箇所、タイルが剥がれている等、車椅子や体が不自由なひとも

安心して歩けるよう修繕が必要だと思います。 
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＜その他のつくば市内＞ 

• 屋外照明（街灯）で夕暮れ時にも明るいこと、防犯カメラの設置があり、つくばに多い不審者対策がなされ

ていることをお願いしたい。安全確保あってこそ、楽しく集える公園になると思う。 

• 自転車で通り過ぎる人のための休憩所（トイレ・ベンチ等）が必要 

• 自然を守りつつきれいで賑わいを作り出す公園にしてほしい。 

• 自然豊かなのはとてもいいのですが、防犯面も考えると植栽の剪定等の管理は必要かなと思います。 

• ろくまるに限ったことではないですが、数台でいいので駐車場や駐輪場があるといい。車社会だし、子供と遊ぶ

ときに近くでも車で行きたい。車でいければ、遊び道具をいくつか持っていけて、オムツ替えやお着替えもできる

ので。 

• 子どもたちが楽しめるイベントがあったら参加したいです。子ども夏祭りやフリーマーケットなど。 

 

＜つくば市外＞ 

• 三浦飲食堂やクレオ前から公園が近いのに、認知されていないのが勿体無いです。買い物をして、駐車場に

行く前に少し足を伸ばして小さい子供が遊べる場所になると嬉しいです、 

• 今年ろくまる公園の近隣のマンションに移住する予定です。今後マンション開発が進み子供の人口が増加す

る事が予想されますが、是非とも遊具のある公園の整備を希望いたします 

• 新たなシンボルとしての再生を期待しています。 


